



**CABILDO CATEDRAL  
DE LA DIÓCESIS  
DE CORIA-CÁCERES**

**Nº 239  
20 DE MARZO DE 2022**

# **III DOMINGO DE CUARESMA**



La Iglesia hoy nos llama a escuchar la advertencia de Cristo: «Si no os convertís, todos pereceréis lo mismo» (Ev.). Los textos de hoy nos ayudan a caer en la cuenta de que estamos hundidos bajo el peso de nuestras culpas (cf. 1.<sup>a</sup> orac.) y necesitamos que Dios nos restaure con su misericordia. Una acción de Dios con la que tenemos que colaborar, perdonando a los que nos ofenden (cf. orac. sobre las ofrendas). El Señor va cumpliendo sus promesas. Se vislumbra ya la tierra que mana leche y miel (1 lect.). La 1 lect., unida a la segunda (la vida del pueblo con Moisés en el desierto fue escrita para escarmiento nuestro), nos evoca la pascua y el éxodo de Israel como acontecimientos proféticos que anuncian nuestro camino espiritual hacia la pascua cristiana.

Conferencia Episcopal Española: *Calendario litúrgico pastoral*

**PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA  
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL  
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR**

- Éx 3, 1-8a. 13-15

“Yo soy” me envía a vosotros

- Sal 102

R. El Señor es compasivo y misericordioso

- 1 Cor 10, 1-6. 10-12

*La vida del pueblo con Moisés en el desierto fue escrita para escarmiento nuestro*

- Lc 13, 1-9

*Si no os convertís, todos pereceréis de la misma manera*

## Iglesia sinodal ¡Contigo! Dando fruto

El evangelio de hoy nos plantea el eterno problema. ¿Es el mal consecuencia de un pecado? La mentalidad religiosa antigua, de la época de Jesús atribuía a Dios que mandaba las enfermedades, sufrimientos, los accidentes, las catástrofes como un castigo de Dios, o como una venganza por los malos comportamientos. Es verdad que cada decisión acarrea unas consecuencias, pero Jesús les enseña que esas cosas no ocurren por venganza de Dios. Dios siempre confía en el ser humano y nos trata como a la higuera, cuidándola para que dé mejores frutos. Pero incluso así, la conversión personal es indispensable para dar buenos frutos. Quizá la **sinodalidad**, sea el buen cuidado que el papa quiere dar a la iglesia en estos tiempos de escasez de frutos

¿Qué significa dar fruto? ¿En qué consistiría la salvación para nosotros aquí y ahora? La actitud de Jesús ante la higuera que no daba los frutos deseados es la de tener esperanza, pero trabajándola con fertilizantes y cuidados... ¿Nos vale con el apoyo a la promoción turístico religiosa? Una religiosidad que no da frutos es una fe muerta.

¿Qué tipo de formación religiosa se debe impulsar para que ofrezcamos frutos que den luz a las nuevas situaciones en las realidades de nuestro tiempo? ¿Qué cambio de mentalidad y formación religiosa debería impulsarse en la diócesis, en general, para organizar espacios de encuentro adecuados para buscar juntos lo que necesitamos para ser cristianos en los tiempos de hoy?

Todo proceso formativo cristiano debe tener dos ejes: uno es la profundización del *kerygma*, la experiencia fundante del encuentro con Dios a través de Cristo muerto y resucitado. El otro es el crecimiento en el amor fraternal, en la vida comunitaria, en el servicio.

El papa hablando de la juventud nos dice: la pastoral juvenil siempre debe incluir momentos que ayuden a renovar y profundizar la experiencia personal del amor de Dios y de Jesucristo vivo. Lo hará con diversos recursos: testimonios, canciones, momentos de adoración, espacios de reflexión espiritual con la Sagrada Escritura, e incluso con diversos estímulos a través de las redes sociales. Pero jamás debe sustituirse esta experiencia gozosa de encuentro con el Señor por una suerte de “adoctrinamiento”.

Por otra parte, cualquier plan de pastoral juvenil debe incorporar claramente medios y recursos variados para ayudar a los jóvenes a crecer en la fraternidad, a vivir como hermanos, a ayudarse mutuamente, a crear comunidad, a servir a los demás, a estar cerca de los pobres. Si el amor fraternal es el «mandamiento nuevo» (Jn 13,34), si es «la plenitud de la Ley» (Rm 13,10), si es lo que mejor manifiesta nuestro amor a Dios, entonces debe ocupar un lugar relevante en todo plan de formación y crecimiento de los jóvenes

Si queremos dar frutos tenemos que experimentar con Moisés la cercanía de Dios y convertirnos personalmente para parecernos a él. Tal vez podemos empezar por los verbos importantes de la lectura del Antiguo Testamento: ver, oír, conocer los sufrimientos de las gentes, liberar, llevar a “tierra segura”... Se trata de acercarnos al mundo, a tantas personas que hoy le importan a Dios, y dejarnos «afectar» y «bajar» hasta ellas.

El diálogo entre el dueño y el viñador, manifiesta, por una parte, la misericordia de Dios, que tiene paciencia y deja al hombre, a todos nosotros, un tiempo para la conversión; y, por otra, la necesidad de comenzar en seguida el cambio interior y exterior de la vida. El papa nos dice: Espero que todas las comunidades procuren poner los medios necesarios para avanzar en el camino de una conversión pastoral y misionera, que no puede dejar las cosas como están. La conversión cristiana exige revisar “especialmente todo lo que pertenece al orden social y a la obtención del bien común”. Vivir el constante anhelo de buscar a los alejados y no contentarse con la simple administración de la parroquia. Los cuidados del viñador se traducen en una llamada al encuentro con la Palabra de Dios. Invoquemos al Espíritu Santo: Él es el Maestro que forma a los Discípulos y los hace enamorarse de Jesús.

Isaac Macarro Flores

Cabildo Catedral de la Diócesis de Coria-Cáceres

**CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA:** Plaza de Santa María, n.º 3 / 10003 CÁCERES

**Gestiones culto:**

Tfno.: (+34) 927 215 313  
(+34) 689 284 866  
concatedral.caceres@gmail.com

<http://concatedralcaceres.com/>

**En las redes sociales:**



@ConcatedralCaceres



@ConcatedralCC



concatedralcaceres

**HORARIO DE MISAS**

**DE LUNES A VIERNES:** 18:30H

**SÁBADOS:** 13H Y 18:30H

**DOMINGOS Y FESTIVOS:** 11H (LATÍN): SOLAMENTE DOMINGOS  
13H Y 18:30H

**DONATIVOS**

ENTRE EN: <https://www.donoamiiglesia.es/>

INTRODUZCA EL CÓDIGO POSTAL: 10003

EN "SELECCIONE PARROQUIA": Concatedral de Santa María la Mayor

**SI DESEA RECIBIR ESTA HOJA SEMANALMENTE EN SU CORREO ELECTRÓNICO,  
ESCRIBA UN E-MAIL A:  
concatedral.caceres@gmail.com**

**SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA**

Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA- Tfno.: +34 927 503 960

**HORARIO DE MISAS**

**LUNES:** 18:00H

**DOMINGOS Y FESTIVOS:** 10:00H

**DONATIVOS**

ENTRE EN: <https://www.donoamiiglesia.es/>

INTRODUZCA EL CÓDIGO POSTAL: 10800

EN "SELECCIONE PARROQUIA": Catedral de Santa María